

(IV) INFLUENCIA CULTURAL DE TALCA

DON ENRIQUE MOLINA
Y GARMENDIA

Este prestigioso establecimiento —Liceo de Talca— fue el primero nacido en la vasta zona comprendida entre Santiago y Concepción. Entre sus rectores se destaca con profiles nítidos, don Enrique Molina y Garmendia, que dirigió el planteel por espacio de 10 años (1905 — 1915), hombre extraordinario por sus dotes intelectuales y morales. Este notable pedagogo llegó a ser uno de los más destacados rectores de la Universidad de Concepción. Escribió más de 20 obras, fundamentalmente de filosofía y pedagogía. Cabe recordar algunas: "La herencia moral de la filosofía griega", "De lo espiritual en la vida humana", "Educación contemporánea" etc. Sembró en sus alumnos el sentido del deber, responsabilidad, sacrificio, afán de superación y ansia de saber. Sus libros son leídos por las actuales generaciones; escritos en un estilo claro y sencillo, no obstante la complejidad de los temas discutidos.

critos.

En su obra "Discursos Universitarios" se pregunta: Pero, no es acaso lo único honrado, de la más profunda honestad, someter el propio yo a una confesión íntima y preguntarse si antes de reclamar la reforma de los demás y de la sociedad no debemos caspear por la reforma de nosotros mismos?

En esta misma obra nos acota con sabiduría: "entre profesores y alumnos debe haber colaboración constante. A los jóvenes hay que ofrecerlos en todo momento para saber de sus necesidades e inquietudes, de sus desorientaciones y deslientos y proporcionarles cuanta ayuda moral, intelectual o material sea posible".

Puntualiza también: "El que cree haber llegado a la cima y detiene su perfeccionamiento pasa a quedar entre los estagnados".

DON FRANCISCO ANTONIO

ENCINA ARMANET

Este ilustre historiador nació en Talca el 16

de Septiembre de 1874 y falleció poco días antes de cumplir los 91 años de edad. Hizo sus estudios primanamente en el Liceo de Talca, posteriormente en la Universidad de Chile, obteniendo su título de abogado en 1896. Ejerció la profesión durante un período relativamente corto, para dedicarse luego a actividades comerciales e industriales. Paralelamente se dedicó con intensidad estudios científicos y sociológicos. Dicró innumerables conferencias y cursos en toda su extensión, escribió numerosos artículos de diversa índole para diarios y revistas del país, principalmente acerca de sus teorías económicas. Como escritor produjo ejemplares obras, entre ellas: "Nuestra inferioridad económica", "Educación económica y el Liceo", su internacionalmente conocida "Historia de Chile" en 20 tomos, un volumen sobre Diego Portales, una obra sobre Simón Bolívar. Su último libro es titulado "Repercusiones de alto pensamiento filosófico y científico sobre la concepción de la historia".

La Mariana, Talca, 14-V-1992 p. 3.

000196860

Influencia cultural de Talca [artículo] Luis Flores Sierra.

Libros y documentos

AUTORÍA

Flores Sierra, Luis

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Influencia cultural de Talca [artículo] Luis Flores Sierra.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile